José M. Toledo se retiró del CIAT



Después de 12 años en el CIAT, el doctor José Mauricio Toledo, líder del Programa de Pastos Tropicales (PPT), se retiró en diciembre de 1990 para regresar a su país, Perú, como director ejecutivo de la Fundación para el Desarrollo del Agro (FUNDEAGRO).

José Toledo, egresado de la Universidad Agraria La Molina y Ph.D. en fisiología y biomatemáticas de la Universidad de Carolina del Norte, Estados Unidos, ingresó al CIAT en 1979 como jefe de la sección de Ensayos Regionales del PPT. Allí dio gran impulso a la generación e implementación de metodologías de investigación con germoplasma forrajero y participó en el establecimiento de numerosos ensayos en diferentes países de América tropical.

A partir de 1980 fue nombrado líder del PPT, posición desde la cual orientó el cambio del programa de la investigación para producción de carne en sabanas nativas, a la investigación para el desarrollo de pasturas, mediante la introducción y evaluación de germoplasma más productivo.

Su trabajo fue fundamental en la creación, con la colaboración de varias instituciones nacionales y del CIAT, de la Red Internacional de Evaluación de Pastos Tropicales (RIEPT). La

RIEPT ha sido reconocida internacionalmente como el mayor aporte a la investigación en pasturas tropicales. Así lo demuestran la liberación de más de 10 cultivares de gramíneas y leguminosas forrajeras en 11 países de América tropical y China, la existencia de un banco de datos con información detallada sobre las características edáficas y climáticas de las localidades de ensayos, y el germoplasma evaluado, y la circulación de Pasturas tropicales como medio de comunicación entre los miembros de la RIEPT y los investigadores en pasturas. La integración del PPT con las redes de investigación en Africa y Asia fue otro de los logros de Toledo, el cual ha permitido el intercambio de germoplasma e información y la implementación de metodologías de evaluación en esos continentes.

El Comité Editorial de Pasturas tropicales expresa a José Toledo su reconocimiento por cuanto hizo en beneficio de la investigación colaborativa en busca de mayor producción animal en el trópico de América Latina. En particular, por su iniciativa para crear y sostener a Pasturas tropicales en el nivel de calidad que ha alcanzado. Además le desea éxitos en su nueva posición en Perú, desde donde espera seguir contando con su valiosa colaboración.